



Avenir Forestois A Meudon

# *La Gazette de l'AFAM*

n° 30 Décembre 2017

*SPECIAL 20 ANS*

A.F.A.M. 20 av de LATTRE de TASSIGNY  
92360 MEUDON-LA-FORÊT

Courriel : [afam92@free.fr](mailto:afam92@free.fr)

Site: <http://afam92.free.fr>



## **EDITORIAL**

Pour commencer l'année 2018, voici La Gazette des 20 ans de l'AFAM, anniversaire qui marque une étape dans la vie de l'association.

Vous y trouverez en page 2, un récit de sa création, en page 3, l'histoire de l'aménagement de la Place du Marché « Cœur de ville », qui fut à l'origine de son action. La page 4 rappelle « La fête des 40 ans de Meudon-la-Forêt » et l'exposition « Et Pouillon, créa Meudon-la-Forêt ». La page 5 évoque « La vie culturelle à Meudon-La-Forêt » et la page 6 « L'arrivée du Tram, un événement qui bouscule notre cadre de vie, le réseau des transports en commun ». En page 7, le chantier en cours de l'aménagement du quartier Trivaux et en page 8, une rétrospective : en 2007, l'AFAM fête ses 10 ans, en 2017, l'AFAM fête ses 20 ans.

Nous souhaitons que cette manifestation renforce notre dynamisme et nous permette d'être à la hauteur de la tâche ... car, ce n'est pas fini !

De façon non exhaustive, je rappellerai le suivi de l'aménagement de la pointe des Trivaux, la réfection des trottoirs en très mauvais état, la diminution du bruit, et, dans un souci de l'environnement, l'amélioration du tri sélectif (bacs à verre, collecte des bouchons de liège, consignes de tri plus claires), la contribution à la maîtrise de la population des pigeons ...

La musette est bien chargée et la participation du plus grand nombre permettra de renforcer notre efficacité pour le bien de tous.

Que l'année 2018 soit belle et généreuse pour toutes et tous

Alain Viguier

*(Merci à Marion et Emmanuelle pour la mise en forme de cette Gazette ... anniversaire)*

## La création de l'AFAM



**En 1997**, la mairie de Meudon projette des travaux d'aménagement du centre de Meudon-la-Forêt. Ce projet qui prévoit la construction de logements sur la place centrale est contesté par les Forestois.

### **Des citoyens se rassemblent ... et une association est créée !**

Une première réunion se tient le 26 février et regroupe près de deux cents personnes. C'est lors d'une seconde réunion, **le 25 mars**, que la création d'une association est décidée. Cette réunion s'est déroulée en deux temps :

- des débats sur les souhaits exprimés par post-it, lors de la réunion du 26 février
- décision de la constitution de l'association

Une assemblée générale définit les objectifs de l'association, élit un CA d'une quinzaine de membres. Elle choisit de s'appeler « **Avenir Forestois à Meudon** » et désigne son premier président : Alain Viguiier.

### **L'AFAM s'organise en groupes de travail**

Afin de réfléchir de manière constructive et collective des groupes de travail sont constitués : Projet et Financement, Communication, Existants et locaux libres, Animation de l'Association.

L'AFAM élabore un projet pour l'aménagement de la place du Marché à partir des idées exprimées lors de la réunion publique du 26 février et définit une programmation d'actions ainsi qu'une méthode de travail.

Une **contribution au Cahier des charges de l'Aménagement de la Place du marché de Meudon-la-Forêt** est rédigée et adressée par courrier, le 4 mai, à la mairie de Meudon pour faire des propositions sur l'aménagement.

Suite à la réponse de M. KOCH, un nouveau courrier de l'AFAM est adressé à la mairie, le 10 juin, pour demander des précisions et exprimer nos réactions sur les projets d'aménagement.

Une charte de l'AFAM est approuvée le 11 octobre 1999.

## Une forte préoccupation : L'aménagement de la place du Marché



**En 1998**, le chantier de l'aménagement de la Place du marché démarre : la mairie invite l'AFAM a une visite du chantier . Les travaux se poursuivent jusqu'en 2001.  
Le dossier sera suivi avec attention, tout au long du chantier, par des contacts réguliers de l'AFAM avec Mme Costa et les services de la Mairie.

**En 2001**, l'aménagement de la place centrale « Cœur de ville » s'achève.  
Entre mars et fin mai, les différentes structures s'ouvrent au public.  
La plus grande fierté des Forestois est la **création de la Médiathèque** inaugurée en mai 2001.



**à partir du 30 mars 2001 : ouverture du marché forain**

## L'AFAM propose et participe à l'animation du quartier

Un des objectifs de l'AFAM est de créer des liens entre les habitants de Meudon-la-Forêt. Au fil des années l'AFAM propose et participe à des animations sur le quartier (pique-nique au Parc du Tronchet, repas de quartier près du grand bassin, fête des voisins ...) mais également à des initiatives sur la ville (participation à la Fête des Guinguettes, fête des commerçants ...)

### Meudon la Forêt fête ses 40 ans



Le 6 octobre 2001, Fête des **40 ans de Meudon-la-Forêt**, suggérée par l'AFAM et soutenue par la mairie et les associations locales qui organisent une exposition photos, un concours de dessins auprès des écoles maternelles, un rallye, animations sportives, prestation du Chœur de Meudon .... Un livre d'or garde la trace d'un accueil enthousiaste pour l'exposition photos.

### L'exposition « Et Pouillon créa Meudon-la-Forêt »

En complément de l'exposition Fernand Pouillon à l'Orangerie de Meudon, l'AFAM organise l'exposition « **Et Pouillon créa Meudon-la-Forêt** », du 5 au 19 juin 2004, à la salle polyvalente du pôle de la médiathèque de MLF accompagnée de deux initiatives :

- **une conférence** avec diapositives animée par Pierre Mougin, architecte meudonnais « A la découverte de l'œuvre de F. Pouillon à Meudon-la-Forêt » a lieu le lundi 14 juin
- **une promenade commentée** sur le même thème, accompagnée par Pierre Mougin, est organisée, le 19 juin.

### Le 50<sup>ème</sup> anniversaire de Meudon-la-Forêt



En 2011, participation (très) active aux équipes de préparation et à la réalisation des initiatives de la ville pour cet événement.

Le Rallye-découverte familial et festif organisé par l'AFAM, attire 159 participants et permet des rencontres avec les associations participantes : Jardins de l'Espoir, l'Espace Jules Verne et la synagogue qui invite l'AFAM à leur journée « Portes ouvertes » du 6 novembre.

Les Forestois, petits et grands, gardent un souvenir enchanté de cet anniversaire.

# La vie culturelle à Meudon-la Forêt

Le développement de la vie culturelle est un désir permanent des Forestois qui se manifeste, en 1997, par la demande de création d'une **Médiathèque à Meudon la Forêt** sur la place centrale : cet équipement est inauguré au printemps 2001

Après nos actions pour l'aménagement de la place centrale de Meudon-la-Forêt, l'action de l'AFAM est moins spectaculaire mais continue dans différents domaines touchant à la vie quotidienne : obtenir une meilleure signalisation, l'amélioration du cadre de vie et des transports, l'installation d'un pigeonnier, la mise en valeur et le fleurissement de la place centrale ... mais la vie culturelle reste une préoccupation permanente.

## « A vous la parole »

Le 1<sup>er</sup> octobre 2006, un stand est tenu, devant Champion, pour faire connaître l'association et proposer un questionnaire sur la vie culturelle à MLF « A vous la parole ».

**A vous la parole !**

Ce questionnaire offre aux habitants de Meudon-la-Forêt l'opportunité de donner leur avis et de faire des propositions sur l'animation culturelle de leur cité. L'association « A vous la parole » Meudon-la-Forêt vous remercie de votre participation et vous assure que vos réponses resteront strictement confidentielles. Les résultats de ce questionnaire serviront à améliorer et à enrichir l'offre culturelle de votre cité.

**Qui êtes-vous ?**

|             | Moins de 25 ans | Entre 25 ans | Plus de 60 | Plus de 75 |
|-------------|-----------------|--------------|------------|------------|
| FEMMES : 28 | 5               | 12           | 8          | 3          |
| HOMMES : 8  | 2               | 4            | 2          | 1          |
| TOTAL :     | 6               | 16           | 10         | 4          |

**QUELS EQUIPEMENTS fréquentez-vous ?**

Médiathèque : 23  
Salle d'animation : 11  
Ludothèque : 8  
Salle polyvalente : 12

**MEDIA THIQUE** : ce qui a été demandé  
Médias culturels  
Des animations  
Programmes plus fréquents  
Des espaces pour la TV et les médias  
Des animations culturelles en soirée  
Salle d'animation plus ludique

**NOMS proposés pour la salle d'animation**  
Pavillon  
Tapis vert  
Tribune  
Un espace polyvalent de Meudon (sans faute)  
Art pour Tous

**FREQUENTATION**  
Ce qui l'empêche  
Manque de temps  
Quand il va au centre  
Pas de lieu de travail

**SETTE Internet** plus clair

**A vous la parole !**

Ce questionnaire propose aux habitants de Meudon-la-Forêt l'opportunité de donner leur avis et de faire des propositions sur l'animation culturelle de leur cité. L'association « A vous la parole » Meudon-la-Forêt vous remercie de votre participation et vous assure que vos réponses resteront strictement confidentielles. Les résultats de ce questionnaire serviront à améliorer et à enrichir l'offre culturelle de votre cité.

**Qui êtes-vous ?**

|             | Moins de 25 ans | Entre 25 ans | Plus de 60 | Plus de 75 |
|-------------|-----------------|--------------|------------|------------|
| FEMMES : 28 | 5               | 12           | 8          | 3          |
| HOMMES : 8  | 2               | 4            | 2          | 1          |
| TOTAL :     | 6               | 16           | 10         | 4          |

**QUELS EQUIPEMENTS fréquentez-vous ?**

Médiathèque : 23  
Salle d'animation : 11  
Ludothèque : 8  
Salle polyvalente : 12

**MEDIA THIQUE** : ce qui a été demandé  
Médias culturels  
Des animations  
Programmes plus fréquents  
Des espaces pour la TV et les médias  
Des animations culturelles en soirée  
Salle d'animation plus ludique

**NOMS proposés pour la salle d'animation**  
Pavillon  
Tapis vert  
Tribune  
Un espace polyvalent de Meudon (sans faute)  
Art pour Tous

**FREQUENTATION**  
Ce qui l'empêche  
Manque de temps  
Quand il va au centre  
Pas de lieu de travail

**SETTE Internet** plus clair

**Rêvons un peu !**

Si l'un des participants de l'enquête vous aime, quels équipements souhaitez-vous ?

**VOUS :**  
7<sup>ème</sup> Média de Noël à Noël : 27  
2<sup>ème</sup> Salle Polyvalente et Ludothèque : 16

**AUTRES :**  
Salle polyvalente  
Centre de Conservation de Meudon sur la Place Centrale  
Animation pour les enfants  
Salle polyvalente pour les enfants  
Amélioration de la place de l'animation (table de l'animation, place de jeu) et l'animation plus ludique en été  
Mobilier de la rue et des espaces  
Équipements sportifs liés à la circulation (pavillon...)  
Avec à des équipements sportifs sans oublier à un club (Pyeong...)  
Mobilier des animations  
Animation des transports vers Meudon  
Animation de la rue  
Navette pour Centre d'Art et culture  
Place de contact

**Projet d'aménagement par le Conseil général des Hauts-de-Seine des berges de Seine et de la route départementale 7 dans le Val de Seine**

Le Conseil Général a lancé une consultation lors de sa réunion du 9 Novembre 2006 des élus des communes du territoire de la Seine et de la route départementale 7, dans une vue de recueillir les avis de vos Associations. Les associations peuvent participer à la consultation en envoyant un courrier à la Mairie de Meudon-la-Forêt.

**RD 7** : Présentation de 4 variantes d'aménagement de la RD 7  
- variante 1 : 2 Bâti 2 voies, espace pour le cyclisme et les associations  
- variante 2 : 2 Bâti 1 voie à flux alternés, espace pour les associations  
- variante 3 : 2 Bâti 1 voie, espace pour les associations et les associations  
- variante 4 : 2 Bâti 1 voie, espace pour les associations et les associations

**Aménagement des berges**  
Il s'agit de créer un espace public, ouvert, ludique et adapté à la vie locale, le site du centre de l'animation, c'est-à-dire l'espace public le plus vivant et le plus intéressant pour les habitants de Meudon-la-Forêt.

Les espaces publics des berges seront aménagés en deux phases par le département avec une première phase de réalisation des berges et une seconde phase de réalisation des berges.

La Médiathèque est un lieu très fréquenté mais l'un des « rêves » exprimés est la création d'une Salle polyvalente et des fêtes ... cet équipement est toujours à l'état de rêve !

## L'Espace culturel Robert Doisneau

En 2010, l'AFAM est invitée par la mairie à participer (avec d'autres associations) au groupe consultatif sur le projet de l'Espace culturel pour donner notre avis sur le projet.

En juin 2011, la maquette du futur équipement est présentée à la Médiathèque de MLF.

Le nouveau centre culturel ouvre ses portes le 30 novembre 2013.



Le 6 octobre 2012, visite du chantier de l'Espace culturel de Meudon-la-Forêt

## L'arrivée du Tram, un événement qui bouscule ...

Avec le **Tram T6**, c'est une nouvelle dynamique qui commence pour Meudon. Le trajet est suivi de près par l'AFAM, le tracé plusieurs fois modifié par les différentes communes qu'il desservira. La mairie de Meudon fait le choix de ne pas lui faire traverser le quartier de Meudon la Forêt. C'est donc en bordure de la ville, en partage avec Clamart que se dessine la ligne définitive.

Pourtant les conséquences de ce raccordement à Paris (par le terminus de la ligne de métro 13 à Châtillon et par la correspondance avec les lignes transiliens à Viroflay) sont elles, loin d'être périphériques! Attentive à son arrivée, l'AFAM reste attentive aux transformations que cette nouvelle connexion crée dans la ville.



Chantier du tram et la nouvelle ligne bousculant le quartier

## Les transports

Cette question des transports a fait l'objet d'un suivi constant, régulier depuis la création de l'association : on en trouve la trace dans tous les numéros de La Gazette.

Le dossier a été suivi régulièrement par Yvette Bénard (Présidente de l'AFAM de 2006 à 2015) qui participait aux réunions de l'AUT (Association pour les Usagers des Transports) puis à sa suite Gérard Coline. Grâce à leurs informations, l'association peut interpellier régulièrement les organismes chargés des transports (RATP, STIF, comité d'axe) et les services de la Mairie sur les trajets et arrêts de bus. Ce sont d'ailleurs ses interpellations qui contribuent aux petits aménagements nécessaires au confort des Forestois : ici un arrêt plus adéquat, là un banc pour attendre le bus...



Arrêts, bancs et panneaux évoluent pour s'adapter à la demande

## Le Cadre de vie : une action permanente et tenace

Sensible au vivre ensemble dans notre cité, l'AFAM suit et demande des évolutions du cadre de vie de Meudon-la-Forêt afin que la cité soit et reste accueillante pour tous. Au fil des années, toutes les rencontres et les demandes n'ont pas abouti mais les quelques exemples suivants permettent d'envisager une action variée (et parfois) efficace à l'image des membres de l'association et de leurs préoccupations pour la ville.

### La circulation dans l'espace commercial

En juin 2003, suite à l'installation de barrières autour du centre commercial de Joli Mai, l'association réalise un sondage sur l'implantation de ces « **chicanes** », devant Champion, pour recueillir l'avis des usagers (le 21 juin), écrit au Maire (le 30 juin) et au Président du Conseil syndical de Joli Mai (le 1<sup>er</sup> juillet). Enfin, la diffusion d'un tract permet d'interpeller sur le devenir du centre commercial.

### Handicap et accessibilité

Afin de s'informer et alerter sur ces questions, l'association bénéficie de la participation d'Alain Viguier à la Commission intercommunale « Handicap » pour l'accessibilité des cabinets médicaux et la sonorisation des feux (notamment autour du carrefour de l'arrêt du Tram). En 2016, l'association intervient auprès de la Poste pour demander (et obtenir) l'installation d'une boîte postale extérieure accessible à tous.



### Environnement et écologie



Un pigeonnier est installé et opérationnel, en mars 2001. Malgré son usage, un grand nombre de volatiles subsiste et amène l'association à s'informer sur les problèmes et les solutions liés à ces oiseaux en faisant intervenir un responsable de l'association AERHO.

Le Conseil d'administration propose également l'élaboration d'un plan « lieux de collecte des déchets » (fait en 2002) : une actualisation pour les bacs de collecte du verre est en cours (fin 2017)

### L'aménagement du quartier « La pointe de Trivaux »

Dès 2009, la question se pose : elle est relancée par l'arrivée du Tram. Une proposition pour l'aménagement de la Pointe de Trivaux, construite sur les propositions des adhérents et des habitants, a été transmise à la Mairie et l'association continue de solliciter le conseil municipal pour préciser les détails du projet. Cet aménagement est en cours et attentivement suivi par l'association.

Après des rencontres de consultation avec les Forestois sur les projets :

- les déménagements et démolitions ont commencé (collège Jean Moulin)
- la réalisation de l'Espace inter générations est achevée et accueille le Club du Sourire, la Maison pour tous et l'Espace multimédia
- la présentation de la maquette a été faite et la vente des logements du nouveau quartier arrive à son terme
- mais ce n'est pas fini... la plantation d'arbres et l'aménagement des espaces de verdure de cet « écoquartier » sont à l'étude et des déménagements restent à venir (la crèche, l'Espace Jules Verne)

## 2007 : l'AFAM fête ses 10 ans

Le 10 novembre 2007, l'AFAM fête ses dix ans : une occasion de rencontres, une exposition sur les activités de l'AFAM pendant ces années, un moment festif dans la salle d'animation de la Médiathèque du pôle de Meudon-la-Forêt



## 2017 : l'AFAM fête ses 20 ans

Le 25 novembre 2017, l'AFAM fête ses 20 ans : une occasion de se retrouver, une exposition qui raconte une activité soutenue et très diverse, un moment convivial ...

Pas pour faire un inventaire, pas pour se « glorifier », ni se lancer des fleurs mais pour communiquer sur une façon d'aborder les sujets du quotidien dans la vie urbaine,

Pas seulement pour râler, critiquer mais pour réfléchir, proposer, pour dire « c'est possible » ensemble, en tenant compte et respectant nos diversités de situation, d'âge, de culture ;

L'objectif de la Fête des 20 ans était de montrer qu'une action, plus ou moins importante, modeste et tenace peut être efficace et contribuer à changer les choses, faire évoluer des projets, améliorer la vie, au quotidien

Tous nous pouvons être acteurs, être partie prenante, chacun selon ses disponibilités et possibilités afin de « mieux vivre » dans notre belle et dynamique cité

**Un chaleureux merci aux ami-e-s du Comité meudonnais des seniors, de la Maison pour tous, de l'Espace Jules Verne et à toutes celles et ceux grâce à qui la fête des 20 ans a pu avoir lieu,**



### L'histoire n'est pas finie

La Fête des 40 ans de MLF et l'exposition « Et Pouillon créa Meudon la Forêt » avaient été l'occasion de rechercher auprès des « anciens Forestois » des documents et photos relatifs à la vie du quartier depuis sa naissance en créant le « Groupe histoire ».

Chaque jour les événements transforment la cité et écrivent notre histoire.

Nous avons envie de la recueillir, de la conserver afin de la partager, avec ceux qui sont là depuis de nombreuses années et de la transmettre à ceux qui arrivent ...

**Pas pour cultiver la nostalgie du passé, mais pour vivre le présent et préparer l'avenir**